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菲律宾福建总商会

举办媒体答谢会
本报讯 据东南网报道 近日，菲律宾

福建总商会在华人区福建总商会大厦举

行媒体答谢会。菲中电视台台长施玉娥

一行，菲华电视台台长姚丽英一行，东南

网菲律宾站站长洪五一一行，菲侨商、海

侨声等媒体代表受邀参加活动。

菲律宾福建总商会会长吴清泉在致

辞中感谢各界媒体一直以来对总商会的

支持。总商会秉承老前辈们的优良传统，

旅居菲岛依然乐善好施、睦邻友好。每遇

灾情，闽商都会积极献爱心，在媒体朋友

助力下，菲中更多人了解到了闽商的善

心善举。期待今后继续合作，一起营造更

美好的社会。媒体代表纷纷赞扬总商会

的善行与优良传统，并感谢吴清泉对各

家媒体的支持。 （王丹丹）

首届希腊华侨华人

乒乓球赛在雅典举办
本报讯 据人民网报道 “乒搏人生、

侨助亚运”首届希腊华侨华人乒乓球友

谊赛近日在雅典举办。比赛由个人赛和

团体赛组成，在经历了 5 个多小时的淘

汰赛、半决赛和决赛后，最终由希腊中国

和平统一促进会、希腊华人华侨福建联

合总会和希腊华侨华人总会分别获得团

体赛前三名。

中国驻希腊使馆办公室主任郭晓宇

代表肖军正大使对活动成功举办表达祝

贺。他表示，此次比赛体现了广大旅希侨

胞身在异乡，心系祖（籍）国，共同助力杭

州亚运会。希望通过此次活动，使侨胞们

增进了解，加深友谊，收获健康。

希腊华侨华人总会会长邹勇在致辞

中向参赛者、裁判员，以及为本次赛事付

出辛勤劳动的组织者表示衷心的感谢。

他表示，杭州亚运会即将开幕，身在海外

的我们，时刻与祖（籍）国守望相助。侨胞

们与家人朋友一起加油助威，不仅展示了

希腊华侨华人的团结与活力，也共同营造

欢乐的比赛氛围。祝愿各位参赛者赛出成

绩、赛出风格、赛出精神。 （谢亚宏）

夏荆山绘画作品

在巴黎展出
本报讯 据中国新闻网报道 当地时

间 6 月 10 日，夏荆山绘画作品在巴黎欧

洲时报文化中心正式展出，当天举行了

开展仪式。

此次展览题为“未来文物·世界瑰

宝：夏荆山大师画展”，由夏荆山文化艺

术基金会、科特迪瓦常驻联合国教科文

组织代表团等单位主办，法国华侨华人

妇女联合会、连胜培训公司、林生文化艺

术股份有限公司等单位承办。

夏荆山文化艺术基金会董事长赵忠

杰在当天的开展仪式上致欢迎辞，对夏

荆山的各类绘画作品，特别是佛教绘画

作品进行了现场解读，并予以高度评价。

他希望通过此次展览，分享夏荆山的慈

善精神与艺术的精妙，让大家沉浸在典

雅而庄严的艺术世界里。

据介绍，夏荆山 1923 年生于山东潍

坊，擅作花卉、人物与山水，佛像绘画尤

显个人特色。其作品在宋元道释人物绘

画工整细致的风格基础上，融入了探索

创新，以遒劲的线条和独特的造型形成

了自己的艺术语言。他于 2019 年在美国

洛杉矶逝世。中国国家博物馆等单位曾

展出夏荆山的作品。

法国华侨华人妇女联合会会长陈岚

以及科特迪瓦常驻联合国教科文组织代

表、让蒂伊市副市长等嘉宾出席当天的

开展仪式。

本报讯 据东南网报道 菲

华商联总会（简称“商总”）第

34 届职员于近日在菲律宾举

行宣誓就职典礼。典礼由菲华

商联总会副理事长陈俊礼主

持，理事长施东方致欢迎辞。

施东方表示，作为菲华商

界的声音，商总将继续在促

进菲律宾行业和企业的竞争

力方面，扮演一个积极角色，

为推进合作创造良好条件，

包括改善营商环境、吸引更

多投资、关注能源供应问题、

推动菲律宾的数字化发展

等。

施东方提到，商总将继续

施行各种社会福利项目，包括

赈灾、义诊和捐建农村校舍

等，为菲律宾社会奉献华人力

量。

宣誓就职后，以施东方为

首的商总领导向菲方捐赠 300

座农村校舍，以拳拳善意助力

当地乡村发展。 （王丹凤）

在日华人摄影交流协会
成立纪念展举行

本报讯 据中国新闻网报道 为纪念

《中日和平友好条约》缔结 45 周年，在日

华人摄影交流协会成立纪念展“风景万

千”近日在东京中国文化中心举办。

本次摄影展共展出 36 位在日华人

摄影家及爱好者在中国和日本拍摄的

50 张摄影作品，内容涵盖两国的自然景

观、动植物以及传统文化等多个方面。本

次摄影展由在日华人摄影交流协会、东

京中国文化中心主办，中国驻日本大使

馆文化处、日中友好协会、日中文化交流

协会、日中协会等机构提供支持。

中国驻日本大使馆公使衔参赞陈

诤、日中友好会馆中方代表理事黄星原、

日中协会理事长濑野清水、日中友好协

会常务理事永田哲二、日中文化交流协

会专务理事中野晓、东京中国文化中心

主任罗玉泉等中日嘉宾出席了开幕式。

开幕式上，主办方代表、在日华人摄

影交流协会会长冯学敏在致辞中介绍了

协会成立的宗旨以及本次展览的主要内

容。他表示，希望通过本次摄影展，带动

更多的人爱上摄影，通过相互交流，增进

彼此理解。

陈诤向在日华人摄影交流协会的成

立以及本次摄影展的举办表示祝贺。陈

诤表示，今年正值《中日和平友好条约》

缔结 45周年这一重要历史节点，本次摄

影展的举办为两国文化交流注入了新的

活力。中日两国应当不忘初心，携手共

进，积极开展丰富多彩的文化交流活动，

增进两国民众互相理解，促进中日世代

和平友好。

中野晓对纪念展开幕表示了热烈祝

贺。他表示，希望通过本次摄影展，吸引

更多的人参与到日中文化交流事业中

来，希望两国人民克服种种困难，迎来日

中更美好的未来。

罗玉泉在致辞中介绍了冯学敏的

“印象”系列作品，对其三年来在疫情环

境下创作的“散步印象”表达了高度赞

赏。 （朱晨曦）

意大利华侨华人爱心“接力”支援“第二故乡”抗洪救灾
本报讯 据中国新闻

网报道 近日，意大利北

部艾米利亚 -罗马涅大

区遭遇罕见强降雨，引

发洪水和山体滑坡，造

成至少 15 人死亡，经济

损失高达数十亿欧元。

灾害发生后，意大利各

地的华人社团展开爱心

“接力”，为灾区送去几

十吨物资，支援救灾和

灾后重建。

米兰华侨华人妇女

会会长胡月燕等一行，从

米兰驱车 260 多公里赶

到弗利市，为受灾民众送

去了 60箱生活用品。

“我们从弗利市灾

区救援中心了解到，当

地食品短缺问题已基本

得到解决，但生活用品

仍然缺乏，于是我们采

购了毛巾、牙膏、拖鞋和

洗衣液等送去救援中

心。”胡月燕表示，救援

中心是弗利市政府设立

的一处临时安置点，当

一箱箱物资被搬进救援

中心，现场响起热烈的

掌声。“我们在意大利工

作和生活，靠努力打拼

成就了事业，也应该承

担起社会责任，希望这些

物资能为灾区居民解燃

眉之急，帮助他们尽快回

归正常生活。未来我们还

会将善举继续下去，与当

地民众共同成长、共同进

步。”胡月燕说。

旅意中区华侨华人

联谊会会长郑仕胜说：

“听说重灾区面临严重

的物资短缺，我们联谊

会发起了一场捐赠活

动，得到会员们积极响

应，共筹集到善款 1 万

多欧元。我们按照弗利

市提供的急需物资清单

进行采购，并以最快速

度将物资送至灾区。我

们也将继续密切关注灾

区情况，并与大区政府

紧密合作，为灾区提供

力所能及的支持和援

助。”

旅意中区华侨华人

联谊会的捐赠活动受到

弗利市副议长伊丽莎·

马萨的赞扬，她表示，这

次捐赠活动是意中两国

民众深厚友谊的体现，

为灾区带去了实质性的

帮助，也为全社会树立

了榜样，鼓舞更多人积

极参与公益事业。

（吴侃）

2023 首届意大利华侨华人青年企业家发展论坛举行

本报讯 据中国新闻

网报道 近日，由意大利

中意青年联合会、意大

利中意商联、意大利华

侨华人青年会、意大利

中意青年会、欧洲青年

企业家协会、意大利中

华炎黄文化研究会、西

西里华侨华人青年会、

米兰华侨华人青年联合

会共同主办的“2023 首

届意大利华侨华人青年

企业家发展论坛”在佛

罗伦萨举行。

来自意大利各个地

区的华人社团代表、华

文媒体、社会各界友好

人士近 300 人参会。中

国驻佛罗伦萨总领事馆

总领事王文刚、佛罗伦

萨市长代表贝塔里尼出

席论坛。

开幕式上，意大利

中意青年联合会会长郑

再生提到，后疫情时代

对华商提出了新的挑

战，而这次论坛将为他

们提供一个宝贵的机

会，讨论贸易壁垒、互联

网平台和华商之间的交

流与合作。郑再生介绍

了意大利华人在经济领

域的广泛参与和影响

力，鼓励年轻人在意大

利创业道路上勇往直

前。他强调团结来自各

地的华侨华人社团的重

要性，希望通过论坛建

立一个新的华商沟通平

台，实现资源共享，助力

华商发展。

王文刚指出，本届

论坛聚焦后疫情时代的

机遇与挑战，具有重要

的现实意义。当前，世界

正面临百年未有之大变

局，科技革命和产业变革

深入发展，国际力量对比

调整，和平与发展仍然是

时代主题，人类命运共同

体理念深入人心。

佛罗伦萨市长代表

Giovanni Bettarini 强调，

佛罗伦萨作为一个历史

悠久的城市，一直以来

都是经济、文化和创新

的重要中心。他对旅意

华侨华人的贡献表示赞

赏，并鼓励他们继续发

挥创业精神和才能，为

佛罗伦萨市的发展和繁

荣做出更大贡献。

（陈静）

本报讯（通讯员 蔡国坚）

日前，到访英国的福建省人民

政府代表团一行与英国伯明

翰地区的闽籍侨胞举行了侨界

座谈会。代表团一行由福建省

政府党组成员康涛，省工信厅

副厅长、一级巡视员吴添富，省

贸促会副会长傅建等组成。

中国驻英大使馆公使衔

参赞兼总领事江雷、侨务参赞

刘红梅等出席座谈会，伯明翰

市区议员叶稳坚，伯明翰华联

社荣誉会长邱百喜，华人统筹

协会会长唐官养，伯明翰商业

联盟总会会长李明、执行会长

蔡国坚、副秘书长郑建平，伯

明翰福建同乡会暨商会会长

王礼七、常务副会长林炎、副

会长王礼洲、秘书长陈坚，英

国福州十邑同乡总会秘书长

吴章安等多位闽籍侨胞参加

座谈。与会人员就福建省与英

国各地在经贸投资、人文交流

等领域展开交流，期待为两地

的发展搭建更多的桥梁。

康涛肯定并感谢海外闽

籍乡亲为中英两国的建设与

发展做出的贡献。他表示，希

望广大闽籍乡亲积极投身家

乡建设，除了返乡投资外，还

可以帮助推荐对接项目、技术

和人才，吸引更多高质量项目

落地福建。

李明表示，愿加强与福建

省的合作联系，促进双方友好

交流，创造更多的商业机会和

发展空间。通过举办商业交流

活动，组织商务考察、人才推

介等形式，增进彼此间的了

解，为两地贸易等合作奠定更

加稳固的基础。

期间，代表团一行还参访

了英国伯明翰商业联盟执行

会长的物流海外仓企业，与企

业负责人进行亲切交谈，并见

证了 B1 集团股份有限公司与

福建岚和物流供应链管理有

限公司的签约。


